

Protestas en República Dominicana



Santo Domingo, 26 feb (RHC) Miles de dominicanos salieron a las calles para protestar por la suspensión de las elecciones municipales del pasado 16 de febrero, donde se detectó un gran fraude electoral a partir del conteo digital.

El país se encuentra bajo el influjo de unas fallidas elecciones que lo tienen en jaque y a los partidos políticos enfrentados en la búsqueda de los responsables del escándalo.

Cuando pasadas cuatro horas con 11 minutos de haberse iniciado las elecciones municipales, la Junta Central Electoral (JCE) decidió suspender los comicios por problemas técnicos con el voto automatizado, comenzó lo que muchos llaman un bochorno con ribetes de golpe a la democracia.

A partir de ese momento, sin conocerse aún los resultados de las investigaciones, comenzó el dale al que no te dio, y los distintos factores del proceso se acusaron unos a otros, imputaciones que no han cesado todavía.

En el caso de la Junta, prácticamente todas las fuerzas políticas exigieron su renuncia en pleno y le achacan con lógica, las causas del fracaso pues las advertencias sobre el sistema ya venían desde las pasadas elecciones primarias.

Por su parte, mientras el Partido de la Liberación Dominicana (PLD) catalogó lo sucedido como un sabotaje, el Revolucionario Moderno (PRM) lo calificó como un grave atropello a la democracia, y un hecho sin precedente en el país y la Fuerza del Pueblo señaló que el hecho le dio la razón a su líder, el expresidente Leonel Fernández.

Fernández, durante todo el proceso denunció la inoperancia del voto automatizado, señalamientos que vienen desde las pasadas primarias donde, según él, hubo fraude y eso le impidió ser el candidato del PLD, su partido en ese momento.

Hoy las manifestaciones continúan en el país, cada tarde a partir de las 16:00, hora local, miles de estudiantes se dan cita frente a la JCE en esta capital y con diversas iniciativas, piden la renuncia de ese ente pero sobre todo, conocer lo que pasó en las elecciones.

Pero las protestas no son privativas de Santo Domingo, son varias las provincias que se han unido a las manifestaciones y ya están por toda la nación.

Y como se mencionó, a esa modalidad se unieron los cacerolazos que comenzaron en las noches y han pasado al mediodía, unidos con bocinazos de parte de los automóviles, y lo mismo ocurre en los residenciales de la clase media-alta, como en los barrios y como si fuera poco, en los grandes centros comerciales.

También hubo una multitudinaria marcha denominada Por la Democracia convocada por 13 partidos políticos de la oposición, la cual concluyó con la lectura de una proclama en la cual reclamaron varias cosas.

Entre las cuestiones planteadas por la oposición estuvieron que la JCE asuma su papel y no permita un fraude o un sabotaje en las elecciones convocadas para el próximo 15 de marzo y mucho menos para las presidenciales de mayo.

Propusieron la concertación de un gran pacto político y social de cara a los próximos comicios y reforzar el acompañamiento a la Junta con veedores sociales de respeto y con asesoramiento externo.

Asimismo, proponen buscar un equilibrio en las juntas municipales, que la JCE y el gobierno garanticen la permanencia de la Misión de Observadores de la OEA en el país hasta el final de las elecciones municipales y presidenciales, así como crear una Procuraduría Especializada para perseguir los delitos electorales, entre ellos la compra de votos.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/215432-protestas-en-republica-dominicana>



Radio Habana Cuba